

Assises sur la redynamisation de l'Agriculture et l'accélération du programme Graine

Les recommandations des experts restituées au ministère de tutelle



Le facilitateur des assises Issa Bikienga, consultant international, présentant les résultats...



...au ministre délégué en présence de plusieurs partenaires.

F.A.
Libreville/Gabon

LE Comité d'organisation des assises sur la redynamisation de l'agriculture et l'accélération du programme Graine pour la souveraineté alimentaire au Gabon a transmis mercredi dernier à Libreville les résultats des travaux au ministre délégué à l'Agriculture, chargé de l'agro-industrie, Patricia Teye. Ces assises, qui avaient pour objectif de placer l'agriculture au premier rang des priorités d'investissement et de renforcer sa position dans le développement économique et social du Gabon, ont eu le soutien des représentants de la FAO, des experts et des partenaires techniques et financiers. Au sortir de ces travaux, qui ont planché sur des thématiques bien précises, plusieurs recommandations ont été énoncées par le consultant international Issa Martin Bikienga. Il s'agit notamment de la mise en adéquation du

cadre institutionnel de l'agriculture par rapport aux enjeux de redynamisation du secteur. A ce sujet, les propositions de solutions concernent aussi bien l'accélération du projet de création du Fonds de développement agricole que la mise en place de la Commission nationale de sécurité alimentaire et de développement agricole, sans oublier la création d'une cellule de suivi-évaluation. Concernant l'accessibilité et la disponibilité des terres à l'agriculture, les recommandations sont en l'occurrence, l'adoption d'une loi portant réorganisation agraire et foncière et le renforcement des corps de métiers au sein du ministère notamment dans le domaine des sciences du sol. S'agissant de la thématique portant sur la diversification et l'accroissement des sources de financement du secteur agricole, il faudra, a souligné l'expert, d'abord changer la dénomination du Fonds de développement agricole (FDA) en Fonds national de dévelop-

pement, d'aide et de garantie (FNDA) et ensuite recenser et rechercher tous les financements alternatifs et innovants. « Concernant le soutien des modèles de production et des chaînes de valeurs durables dans les filières porteuses, les dirigeants doivent mettre en place des politiques visant à améliorer les maillons des chaînes de valeurs et favoriser la création et le fonctionnement d'inter-professions pour un accès des productions au marché », a relevé Issa Martin Bikienga. **RENFORCEMENT** Le secteur agricole étant très peu sollicité par les Gabonais, les experts ont préconisé le renforcement des capacités humaines, financières et matérielles mais également le redéploiement du personnel du ministère de l'agriculture ainsi que la formation d'organisations des jeunes, celles des femmes et des paysans aux techniques de négociation et au dialogue communautaire. Pour ce qui est de la promotion de l'agriculture familiale comme moteur de

la souveraineté alimentaire du pays, les experts ont proposé de rendre accessibles les terres agricoles aux petits exploitants et assurer l'encadrement de proximité des petits producteurs. L'accélération du programme Graine par contre devrait passer par la sensibilisation et le renforcement des capacités des membres des coopératives sur les mécanismes de fonctionnement d'une coo-

pérative, notamment les statuts et le règlement intérieur. Pour les experts, il faudra donc élaborer des plans de formation en gestion pour les membres des coopératives mais aussi apporter un appui technique aux coopératives, qui disent être abandonnées à leur propre sort pour ce qui est de la liquidation des produits déjà récoltés, sans oublier l'appui aux agriculteurs indépendants

en matière de commercialisation. « Nous pensons qu'avec ces échanges et les différentes conclusions présentées, nous pouvons très aisément dire que ces recommandations seront mises en œuvre et nous allons parvenir à atteindre les objectifs que nous nous sommes fixés, à savoir garantir la sécurité alimentaire de nos populations et valoriser le potentiel agricole », a assuré le ministre délégué.

Exploitation pétrolière/Pan Petroleum Gabon/Champ Dussafu

Démarrage de la production en 2018 ?

W.N.
Libreville/Gabon

DANS sa livraison du 18 juillet 2017, le site oedigital.com annonce que la Junior britannique Panoro Energy, maison-mère de Pan Petroleum Gabon, a approuvé le programme de travail et le budget proposé par l'opérateur du champ (BW Energy Gabon) pour le développement des réserves du périmètre. Le plan initial de développement comprend l'exploitation de deux puits

horizontaux dans les réserves Gamba et Dentale. Un puits latéral d'évaluation sera également foré dans le nord-ouest du champ Tortue, précise le site qui reprend le communiqué de presse de Panoro. Par la suite, les deux puits seront reliés à une unité flottante de production (FPSO) par l'intermédiaire de réseaux sous-marins. Panoro Energy a aussi fait savoir qu'avec son partenaire BW, il a été commandé une étude pour mettre à jour les estimations du potentiel prouvé de Dussafu et prendre en compte les éventuelles ré-

serves supplémentaires dans le cadre de la décision finale d'investissements. A l'issue du Conseil de direction de Panoro Energy, son P-DG, John Hamilton, a indiqué que « nous venons d'atteindre une étape importante dans l'exécution de la stratégie de Panoro pour réaliser le vrai potentiel de Dussafu et créer de la valeur ajoutée pour nos actionnaires (...) Nous sommes bien lancés pour démarrer la production de pétrole au second semestre de 2018". BW contrôle 91,67% des participations totales sur Dussafu et Panoro 8,33%.

UN VÉHICULE COMMERCIAL POLYVALENT POUR LE TRANSPORT URBAIN ET UTILITAIRE

Ape EST ARRIVÉ!

Design italien, performance, confort et sécurité. l'incomparable et originale gamme des 3-roues offre la meilleure solution pour le transport de passagers et pour l'usage privé et public.

Venez découvrir et essayer la gamme APE! Samedi, 22 Juillet chez le concessionnaire Avantis Automobiles à partir de 9 heures et demi!

AVANTIS AUTOMOBILES - Importateur officiel Piaggio Ape pour le Gabon
B.P. 13025 Libreville, Gabon B.P. Avorbam en face MAXI CKDO - Commune d'Akanda.
Téléphone: 01.45.41.84 - 07.17.49.60 - 07.30.80.19 - info@avantis-automobiles.com

PIAGGIO COMMERCIAL VEHICLES www.avantis-automobiles.com